



LES BRETONS DE SAINT-DENIS

Bulletin interne de l'Amicale des Bretons de Saint-Denis

Mai 2012 - n° 36

Le cru 2012 de la fête des tulipes a tenu son rang, en dépit du temps !

Cette année encore, la fête des tulipes fut une grande fête des tulipes. Mais contrairement aux deux années précédentes, le beau temps n'était pas au rendez-vous. En effet, si samedi a été à peu près correct, le dimanche a même été froid.



Le temps a eu des conséquences sur notre travail. En effet le froid n'incite pas à la consommation de bières bretonnes ou de cidre bien frais même si, autre nouveauté, nous proposons du très bon cidre pression. Par contre le café était très demandé, ainsi que les galettes et

Cela n'a pas empêché les dionysiens de venir en nombre et en famille à cette première grande fête du printemps. Comme à l'accoutumée, l'inauguration officielle de la fête, avec de nombreux élus s'est faite dans notre stand.

Nouveauté de cette année, grâce à nos amis d'Andines (la boutique de commerce équitable de la rue de la Pôterie qui gère l'AMAP) nous hébergions des pêcheurs à pied du Golfe du Morbihan venus proposer leurs huîtres. Elles ont été particulièrement appréciées des visiteurs d'autant que nous proposons de les accompagner d'un verre de Muscadet. Certains nous ont toutefois fait remarquer qu'une petite tranche de pain avec un morceau de beurre salé aurait été la bienvenue. Nous remercions nos amis pêcheurs de leur participation à rendre notre stand plus vivant encore. Ils seront de retour pour la fête de la Bretagne, fin mai.

les crêpes.

La vente des crêpes avait été si problématique les années passées (la queue était parfois très longue avant de pouvoir les déguster) que nous nous étions organisés : deux stages de formation de crêpier(e)s avaient été organisés en mars pour pouvoir se relayer, deux billigs supplémentaires dans le stand, et une demande d'aide aux amicales voisines pour nous aider (comme nous le faisons nous-mêmes, lorsqu'elles organisent des initiatives). Ces deux journées étant particulièrement fatigantes pour tous ceux qui sont derrière le stand, nous avons essayé de nous organiser en mettant en place un planning qui, s'il n'a pas toujours été respecté, a tout de même aidé à la tenue du stand.

(suite au dos)

Alors un grand bravo aux nouveaux crêpiers et crêpières (Evelyne, Michèle, Adiarà, Jacqueline et Pierre-Yves) à ceux qui se sont aperçus qu'ils n'ont rien oublié de ce qu'ils avaient appris en matière de tournage de crêpes (Nicole, Simon), aux habituées (Denise, Marie-Thé, Angèle, Séverine) et un grand merci aux amis des autres amicales venus nous aider (Armel et Murièle de la RATP: Gilles de la SNCF: Anne, Floriane, Corine, Monique et Armel-Marie d'Aubervilliers). Tout cela a été bien nécessaire puisque sur les deux jours, nous avons réalisé et vendu 35 kg de galettes de sarazin et 35 kg de crêpes de froment. Merci aussi à ceux qui ont assuré le service, la caisse et toute l'intendance du stand (Michel, Brigitte, Suzanne, Simone, Jacqueline, Dominique, Yann, Éliane ...)

Un grand merci aussi à tous ceux qui sont passés nous saluer et nous encourager, ils ont été cette année plus nombreux que d'habitude.

Enfin sur le plan financier, puisque la fête des tulipes est ce qui nous permet de financer notre fonctionnement pour le reste de l'année, la recette a été aussi bonne que l'an dernier, ce qui nous permet d'envisager avec sérénité les prochaines échéances.

Gérard



Les pêcheurs à pied du Golfe du Morbihan et leurs huîtres.



Monique, Michèle, Séverine, Armel-Marie, Floriane, Denise et Brigitte..



Eliane, Corine, Séverine, Floriane, Anne et Marie-Thé



Adiarà, Yann, Eliane, Pierre-Yves

104

c'est le nombre de cartes de l'Amicale réglées cette année. Nous invitons tous ceux qui n'ont pas encore réglé la leur à s'en acquitter rapidement. Nous ferons ainsi faire un nouveau bond à notre amicale.

5 !

c'est le nombre de places qu'il reste pour le voyage à Briare du 9 juin. Alors si vous voulez venir, faites vous connaître rapidement, le car ne comporte que 55 places et il n'est pas possible d'en ajouter.

Les élections présidentielles.

Après une présence forte dans les médias durant de longs mois, le premier tour s'est déroulé avec une forte participation, ce qui est plutôt positif pour la démocratie, les deux candidats qui auront accès au second tour (Nicolas Sarkozy et François Hollande) sont aussi arrivés en tête des résultats dans les 5 départements bretons. A Saint-Denis, l'ordre est un peu différent puisque ce sont les deux candidats de gauche (François Hollande et Jean-Luc Mélenchon) qui sont arrivés en tête.

Dans le tableau ci-dessous vous trouverez les résultats en pourcentages du résultat national (1ère colonne), celui des 5 départements bretons et enfin celui de notre ville (dernière colonne).

		National	22	29	35	44	56	SD
Candidat	Parti	%	%	%	%	%	%	%
Marine LE PEN	Front national	17,9	13,58	11,98	12,39	12,18	15,55	9,9
Nicolas SARKOZY	Union pour un mouvement populaire	27,2	23,86	24,46	26,02	26,06	28,16	12,18
Nicolas DUPONT-AIGNAN	Debout la République	1,8	1,71	1,78	1,83	1,84	1,85	1,06
François BAYROU	Mouvement démocrate	9,1	10,6	11,27	12,35	11,31	10,85	4,68
Jacques CHEMINADE	Solidarité & Progrès	0,3	0,24	0,27	0,24	0,23	0,27	0,27
Eva JOLY	Europe Écologie Les Verts	2,3	2,78	2,95	3,17	3,16	2,81	2,54
François HOLLANDE	Parti socialiste	28,6	33,02	33,7	31,77	31,76	28,29	45,79
Jean-Luc MELENCHON	Front de gauche	11,1	12,2	11,52	10,35	11,65	10,24	21,72
Philippe POUTOU	Nouveau Parti anticapitaliste	1,2	1,33	1,48	1,22	1,25	1,37	1,2
Nathalie ARTHAUD	Lutte ouvrière	0,6	0,67	0,6	0,67	0,58	0,61	0,67

le 26 mai, de 12h à 20h, la Fête de la Bretagne



Nous serons installés dès le matin pour proposer crêpes, galettes et boissons.

À vers 14h 30 débutera un défilé avec le Bagad Pariz, de la petite place face à l'église Saint-Denis de l'Estrée jusqu'à la Basilique en passant par la rue de la République, la rue Gabriel Péri, la rue Auguste Blanqui, la place Jean Jaurès et enfin la place Victor Hugo où nous pourrons danser.

Vers 15h 30, l'Association « Mots et Regard », ainsi peut-être qu'un membre de l'Amicale, viendra raconter un (ou plusieurs) conte breton.

Vers 16h, l'Association Auber-Breizh fera de l'initiation à la danse bretonne pour tous.

L'après-midi se terminera par un fest-deiz, de 17h à 20h avec les groupes « Les Calliornes », le groupe de Kan ha Diskan « Yermat » et les sonneurs Francis et Jean-Luc. L'après-midi sera animé par notre ami Didier Parchemin.

En parallèle, deux initiatives :

un petit marché Breton avec René Kersanté qui viendra proposer ses produits maraîchers, « la Bigoudène » qui viendra proposer galettes et gâteaux bretons, Les pêcheurs à pied du Golfe du Morbihan viendront proposer leurs huîtres, la librairie « Folies d'Encre » proposera un choix de livres sur la Bretagne et nos amis de l'Association Philatélique (APSE) présenteront une exposition de timbres et cartes sur la Bretagne, avec un souvenir philatélique spécial pour la journée.

(suite page suivante)

Chaque mois : BRETAGNE - ILE DE FRANCE

Le numéro de mai va bientôt arriver chez les abonnés ...

abonnement au journal : 28 € par an (35 € pour un abonnement de soutien)*.

Les non-abonnés peuvent se procurer ce numéro, le dimanche matin, au local, contre 2 €

* Nous rappelons que l'adhésion simple à l'Amicale avec abonnement est de 30 € et l'adhésion d'un couple avec abonnement est de 40 €

Dans le numéro de mai

- Pour résorber le fléau du chômage, la relance économique nécessite du bon sens, de la démocratie et une vraie stratégie nationale.
- 17 & 26 mai, les amicales de l'Union fêtent aussi la Bretagne..
- Alexis Marie Rochon, astronome explorateur.
- Architecture et maisons d'architecte : la maison Rouyer à Arradon.
- Centième anniversaire de la réserve ornithologique des sept îles..
- les cours de Breton et de Gallo
- Les nouvelles des amicales
- les brèves de nos 5 départements.
- les livres que nous avons lus.
- La recette d'Alain Paton : "Pavé de thon aux tomates"



(Fête de la Bretagne ... suite)

Une présentation de jeux bretons où petits et grands pourront se mesurer.

De quoi passer une bonne journée, fêter la Bretagne et, pour les plus anciens, se souvenir des pardons qui étaient organisés chaque année à la pentecôte.

Bien sûr cela engage des frais, et nous commençons à solliciter les commerçants de Saint-Denis, pour être partenaires de cet événement qui, nous en sommes sûrs, marquera Saint-Denis et débutera les événements que nous allons organiser autour du 80ème anniversaire de notre amicale.

le 6 mai, à la Résidence Basilique, de 15h à 17h, le spectacle « thé à la menthe et beurre salé », lecture, chant, danses de la Bretagne au Maghreb, organisé par l'Association « Mots et Regard ».

Le 12 mai, la Ligne 13 organise, de 18h 30 à 20h, un concert devant la basilique, avec le groupe celtico-berbère Mugar. Le « gwenn ha du » sera encore à l'honneur et nous ferons des crêpes

Les coordonnées de l'Amicale

Adresse postale :

2 place Paul Langevin,
93200-Saint-Denis
perméance tous les
dimanches matin : 10h à 12h.
vous pouvez aussi nous
joindre

par téléphone :

06 70 21 42 99

ou par internet :

amicale@bretons-st-denis.fr

Toutes les informations sur :
www.bretons-st-denis.fr